

海はみんなのもの



みんなでゴミ拾い



みんなで富山湾にむかって…

石田浜

石田浜にて富山湾ウエーブが開催されました(8/10)。富山湾が「世界で最も美しい湾クラブ」に加盟しておりその富山湾に面する富山県内9市町で開催された海岸清掃と手をつなぐイベントでした。朝早くから多くの方が集まってみんなで石田浜のゴミ拾いを行いました。小学生ぐらいの子からおじいちゃん・おばあちゃんまでみんなで石田浜をきれいにしていきます。最後は富山湾に向かって手をつなぎました。今回だけではなくこの先もきれいな海を維持していければと思いました。

懐かしい体育館で…



ピンをボールで倒します



帰省中の方もいっぱい

内山

内山地区で体育大会が開催されました(8/14)。この時期になると帰省してきた方も多く、帰省された方も参加していました。大人も子どももおじいちゃんもおばあちゃんもみんなが楽しめるように、各競技にいろいろな工夫がされていました。一見よくある競技だと思っても、一工夫で誰もがハンデなどなく競技を行えます。若い人が多いからと言って勝てるとは限りませんでした。帰省中の方からすれば懐かしい思い出の体育館でのイベントだったのではないかなと思いました。

エメラルドグリーン

宇奈月



ダムを間近で見えました



新柳河原発電所

宇奈月ダム湖フェスティバルが開催されました(8/17, 18)。ダム湖はエメラルドグリーンをしていて、とてもきれいでした。船に乗ってダム湖を周遊すると風が心地よく感じます。また排砂路の見学ではダムの中に入りますが、肌寒く感じる温度でした。排砂路を近くで見ると床や壁に排砂に耐えられるように加工が施してありました。他にも宇奈月発電所の内部見学やダムの上でパフォーマンスショーが行われていたりして、ダムに興味のある方もない方も楽しめるイベントになっていました。

子どもが主役!

中央児童センター



たくさん点数とれたかな?



コイン落としに挑戦!!

中央児童センターにてミニ夏祭りが開催されました(8/7)。3つのゲームを行ったのですが、その運営・進行を子ども達自身が実行委員となり、行っておりまして。ゲームをする子どもそのゲームを運営する子どもみんなが主役となっていたと感じました。暑い中でも子ども達の元気は変わらず自分も負けてはいられないと思いました。

台風なんてなんのその

黒部川



一斉に入っていきます



伊関も捕れました

黒部川にて黒部川きときと魚のつかみ捕り大会が行われました(8/16)。多くの方がせき止めた川を囲んで準備し、始まりの合図と共に川に入っていました。新人隊員の私は全く取れず結果は3匹でした。周りを見ると慣れた方はたくさん取っていました。来年は1匹でも多く取れるように、さらにはウナギが取れるように頑張りたいと思います。

みんなでたのしく

東部児童センター



時間いっぱい釣り上げろ!



かにさんかな?

東部児童センターにて夏のイベントが開催されました(8/6)。何でも釣りあげゲームでは、制限時間内にいくつ釣り上げられるかを競い合っていました。折り紙とんぼ作りでは竹とんぼの竹の羽の部分折り紙で作成してありました。折り紙の羽に思い思いの絵を描いて自分だけの折り紙とんぼを作り上げ、飛ばして遊んでいました。遠方から帰省してきた子もいますが、そういった子も輪の中に入って楽しんでいました。よそから来たからと言って仲間はずれにはせず、みんなで楽しめるのは素敵なことだと感じました。

ちやべちやべと通信

Vol. 11 発行
2019. 9. 3

黒部市 地域
おこし協力隊
隊員

小澤 泰史
(0型やぎ座)
今月の楽しみ:
釣り(エギ)、
杵掛の獅子舞

伊関 健太
(0型かに座)
今月の楽しみ:
梨やぶどう
新米
お月見

Facebook



Twitter



煽られる
アオリと夕陽で
黒部愛



布施谷の夏の風物詩



幻想的な姉さま流し



姉さま作り講習会もあります!

尾山セタ流しは遅くとも江戸時代後期から続くセタ行事。ここ尾山では「姉さま」と呼ばれるセタ人形を女の子のいる家庭で、小舟を男の子のいる家庭で作り、毎年8月7日に地区の小川で流し、無病息災、子供の成長を願います。20時頃からろうそくに火が灯され子ども達は自作自慢の姉さまや小舟をお囃子の中、小川に流します。ろうそくの灯りが川面に反射し周囲が照らされる様子は幻想的で心も和みます。この姉さま作りは講習会も開かれ作り方が受け継がれています。最近では地区外からも参加希望があり、セタ流しともこれからも続いてほしい黒部の伝統行事です☆



子どもも迫力ある舞をします!



子どもも楽しい早飲み

獅子舞 in Summer 2019(朴谷)

一度は途絶えてしまった朴谷の獅子舞。ですが魚津市小川寺より演舞指導をいただき平成元年に復活!そして毎年8月14日に行われ現在はお盆の風物詩となり、地域の方々や帰省者の憩いのイベントとなっています。獅子舞を中心に婦人会の方たちの踊りや子どもの早飲み大会などのアトラクション、抽選会など老若男女楽しめるイベントです☆子ども達の獅子舞も迫力があり見物です!

豊かな暮らし探検隊@黒部と黒部を楽しもう!

「大豆から作る味噌作り」の枝豆収穫・試食BBQ編が愛本地区で開催。市内外・県外からの参加者が枝豆・野菜の収穫体験し景色の良いどやまらんどでBBQを楽しみました。ウリ坊のスベアリブなど地元産 みんなで楽しく枝豆収穫♪食材で黒部の豊かさを体感。次回は10/19(土)「味噌用大豆収穫・生大豆きな粉作り」です。一緒に黒部を楽しみませんか?インターネットで「豊かな暮らし探検隊 黒部」で検索!



みんなで楽しく枝豆収穫♪

- ・アツイアツイ夏が終わったように思える今日この頃。9月は秋を感じさせるモーツァルト音楽祭(14~16日)、くろべフェア(21,22日)、そしてくろワンきっず(14日~10月14日の土日祝)関連イベントが待ち構えていますよ~☆まち歩きも楽しみ!!
 - ・地域のイベントや情報も是非教えてください!
 - ・Facebook、Twitter もちゃべちゃべと更新中! 見てくださいね~☆
- 小澤、伊関(黒部市役所内) (0765)54-2115



火灯(ひとぼし)のもとで

三日市



楽市のシンボル「火灯」と山田新獅子舞



どんどん焼きはいかが?

8/2(金)、3(土)三日市夏の風物詩 くろべ納涼楽市が開催。夜市が納涼楽市へと変わっていったそうです。今年はおもクロライブでも活躍された山田新の獅子舞も披露されました。ジビエぎょうざやハムも販売され、「シシ」の印象。そういえば今年はおシシ年です。今年はおもクロの焼き方を教わり、一緒にどんどん焼販売をさせていただき貴重な体験もさせていただきました。次の三日市の大型イベントは10月12日(土)のクロベストリートマーケットとやってみっか市。市姫通りがまたもアツくなりそうです☆

学生目線で地域づくりを考える

東布施



50名弱が参加した健康ウォーク



地域の人と一緒にそばをこねる

今年でなんと10回目を迎える金沢大学まちづくりインターンシップ。4名の金大生が保育園や体操教室訪問の他、町内交流会や流しそうめん・布施谷健康ウォーク・そば道場などの地域行事で地域の方との交流を通じて、東布施の魅力を発見したり、地域の活力を高めます。受入れている布施谷活性化推進協議会さんも約10年前は大変だったとお話されますが、今ではお盆明けの恒例イベントとなっており、地域の方も金大生が来ることを楽しみにしている様子!第1期生の1人も9年ぶりに顔を出してくれました☆この他金大生は地域マップ作りも奮闘!地域の方が気づかない、当たり前モノ・コト・景色を学生目線で掘り起こします!各町内の景色や神社の神様・絵馬の他、夜の布施谷といったおもしろい目線でマップ情報を充実させて活動報告で地域の方に伝えました。報告会には今年の9期生の1人も東布施に再訪。地域の活力と関係人口が着々と増えています!

伊関隊員ビックリワード!方言?表現?

「ズック」です。最初は「?」でした。皆さんわかりましたか?

前号のクイズの答え

黒部川ぎときと魚のつかみ捕り大会は8月16日です!今からカレンダーに登録ですね!